

**Dimanche 17 janvier 2021 – 2ème dimanche ordinaire - Année B**  
(1 Samuel 3, 3,3b-10-19 ; Ps 39 ; 1 Cor 6, 13c-15a.17-30 ; St Jean 1, 35-42)

**« Me voici... Je viens »**

Vous connaissez peut-être cette histoire :

« Un cascadeur se prépare à traverser les chutes du Niagara sur un fil de fer, à plusieurs dizaines de mètres du sol ! Le public est là, nombreux, confiant qu'il va réussir. Après avoir relevé le défi, le cascadeur demande au public : « *Croyez-vous je peux le refaire, les yeux bandés ?* » *Oui, répond la foule. – Alors, qui veut monter sur mes épaules ?* » On n'entend plus que le bruit de l'eau. Soudain, une voix brise le silence : « *Moi, je veux y aller.* » C'est un très jeune enfant. Les gens tentent de l'en empêcher : « *Sais-tu ce que tu fais, n'as-tu pas peur ?* » « *Bien non, c'est mon papa !* »

Oui, la confiance permet toutes les audaces ! Dans l'Évangile de ce jour, on retrouve cette même confiance : on pourrait dire : « *une confiance aveugle !* ». Un chant de catéchèse me revient à la mémoire : « *Ils cherchaient un ami, quand Jésus est passé... ce jour-là dans leur vie, toute chose a changé* ».

Vous avez vu le jeu des regards : « Posant son regard sur Jésus... Jean-Baptiste dit : « *Voici l'Agneau de Dieu* ». Que signifie ce titre donné à Jésus qui n'est cependant que le charpentier de Nazareth Mais quand St Jean écrit son Évangile (vers l'an 90), tous les chrétiens savaient le sens de cette expression. Il est « **L'Agneau de Dieu** » ! C'est un mot que nous chantons à chaque messe. Chaque famille juive d'Israël, au temps de Pâques immolait un agneau, symbole de la libération d'Israël. Avant de communier, l'agneau de Dieu que nous chantons, c'est la vie du Christ donnée, livrée, comme l'Agneau, pour nous libérer.

Comme pour nous inviter nous aussi, à entrer dans ce mouvement de don de Jésus, don de sa vie pour l'humanité et à Dieu son Père.

**« Les deux disciples entendirent cette Parole et ils suivirent Jésus »**. Ils suivent un inconnu. C'est risqué, mais c'est peut-être une aventure... c'est ainsi que commencent tous les grands itinéraires, un nouveau commencement.

**« Jésus se retourne et vit qu'ils le suivaient. Il leur dit : « Que cherchez-vous ? »** Et voici le premier mot de Jésus, dans cet Évangile et qui s'adresse aussi à nous, à tout homme : que cherches-tu ? (Pas **qui** cherches-tu, mais **que** !). C'est-à-dire, ce qui donne sens à ma vie, ce qui me fait vivre, mais aussi chercher dans la foi le Seigneur, celui qui peut remplir ma vie, la remplir d'amour !

« **Où demeures-tu ?** » « **Venez et vous verrez** ».

**Demeurer**, ici est répété 3 fois et dans l'Évangile de Jean 37 fois ! Ça veut dire quoi ? Être avec Jésus, vivre une relation d'amitié, à travers une rencontre personnelle ! Nous savons bien parler de Jésus, sur Jésus, mais lui parler, de cœur à cœur comme quelqu'un de proche, comme un ami, c'est cela la foi ! Vous avez vu l'appel en chaîne : « *nous avons vu le Christ !* » Souvent, nous nous posons la question : « *Comment transmettre la foi ?* ». Pourquoi ne pas dire : tiens, j'aimerais bien que tu rencontres telle personne. Tu verras c'est quelqu'un que j'apprécie beaucoup ! Je voudrais que tu fasses sa connaissance. Tout l'Évangile de Jean présente Jésus comme la seule personne au monde à satisfaire toutes nos recherches. Jésus nous invite à entrer dans cette intimité qu'il noue avec son Père. C'est là qu'il veut nous conduire.

Nous voyons la place des relations, dans cet Évangile, comme dans les autres lectures. Samuel, par trois fois répond à la voix : « *Me voici... Parle, Seigneur, ton serviteur écoute !* » Au début, il n'y a qu'une voix, et ensuite une présence. Ces paroles nous montrent que Dieu fait le premier pas dans la vie des hommes... Dieu est toujours en attente de l'homme, il sait nous trouver et nous rejoindre. C'est le prêtre Eli qui donne à Samuel le sens de cet appel.

Saint Paul nous rappelle que nous sommes le Temple de l'Esprit et que nous sommes le Corps du Christ. Nous ne pouvons trouver sens à notre vie que parce que nous vivons en communion. Nous avons besoin de la foi des autres : « *André amène à Jésus, son frère, Simon...* ». « *Jésus posa son regard sur lui... Tu t'appelleras Pierre...* » : être disciple, c'est changer de vie, devenir quelqu'un d'autre, un être neuf !

« **Venez et voyez !** » Nous verrons alors la belle maison du Royaume, demeure où tous, chacun et chacune avons notre place réservée !

« **Demeurez** dans mon amour et vous porterez du fruit ». Thème de cette semaine de prière pour l'unité des chrétiens (18-25 janvier).

Maurice Bez

***La confiance permet toutes les audaces. Nous avons parfois l'impression de traverser la vie sur un fil, les yeux bandés, avec la peur au ventre !  
Regarde autour de toi... il y a bien quelqu'un en qui tu as confiance !  
Il te portera au-dessus de tes Niagara !***